
                                
                                                                   

 

  

  ---  2021 年    月号 №167--- 

エコファミリーのみなさん、いつも環境活動へのご参加ありがとうございます。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今月の生物多様性（見つけてほしい生き物） 

テーマ①：「キュウリグサ」 
春、水色の小さな花を咲かせるキュウリグサは

庭や空き地、畑、道端などで見られます。直径

が 3～5mm 程の小さな花なので、よく見ない

と、気がつかないかもしれません。 

葉をもむとキュウリのような青臭いにおいがす

ることから、この名が付けられています。見つ

けたらにおいをかいでみてください。つぼみの

付いている茎がゼンマイのように丸まっている

のも特徴です。草丈は 15～ 

30cm になります。 

花言葉は「愛しい人へ」 

「真実の愛」です。 

今月の生物多様性（見つけてほしい生き物） 

テーマ②：「キジ」 
里山付近の農耕地や草の生えた川原などに 

生息し、「桃太郎」でも親しまれている鳥です。

オスはとても派手ですが、メスは地面にある巣

で卵を抱くためか地味な茶色をしています。 

春になると、姿は見えなくても少しハスキーな

「ケーン、ケーン」という声が聞こえてきます。

これはオスの縄張り宣言です。この鳴き声に 

続けて、翼を広げ素早く羽 

ばたいて「ブルブル････」 

という音も出します。 

これを「母衣（ほろ）打ち」 

と呼びます。 

今月の環境イベントテーマ：「みどり（木や植物）を植えよう！」 
 

5 月 4 日は「みどりの日」です。みどりの大切さを知ってもらうため、4 月 15 日から 5 月 14

日までを「みどりの月間」としています。みどりの日の趣旨は、「自然に親しむとともにその恩恵

に感謝し、豊かな心をはぐくむ」としています。「みどり」を知って、考えるきっかけにしましょ

う！また、例年、テーマとしている「緑のカーテン」も合わせて、取り組んでみませんか？ゴーヤ

やアサガオのほか、ハヤトウリやえんどう豆、トケイソウなどを皆さん植えられて 

いるようです。緑のカーテンは、直射日光を遮るだけでなく、植物が根から吸った 

水分を葉から蒸散する際に周囲の熱を奪い、気温が下がった葉の間を通り抜けてく 

る風の効果で、エアコンなどの使用を抑えることができ、省エネにつながります。 

みなさんこんにちは。今年は、予想どおり桜の開花は早かったですね。この通信誌が届くころに

は、満開のピークも過ぎていることと思います。コロナ禍での 2 回目の春を向かえましたが、最近

は、県内でも変異種の感染が増えており、終息がみえない状況です。感染予防に気をつけながら、

過ごしやすい春の時期を楽しみたいものです。 

＊「⾒つけてほしい生き物」情報提供元︓三重県環境学習情報センター（http://www.eco-mie.com） 
  いつどこで⾒つけたかも教えてくださいね。 

組織活動推進課℡059-271-8503 

 発行 

◆3 月２７日（土）に環境寄付金贈呈式・環境活動団体交流会を開催しました。 

コープみえは、地域での環境活動が広がる様に、地域で取り組まれている環境 

保全活動に寄付をお贈りしています。2020 年度は 7 団体の活動に寄付をお贈 

りしました。今回は、新型コロナウイルスの感染拡大防止のため、オンラインで 

の交流会とし、環境活動団体の方のみの参加となりました。今後のところでは、 

皆さんも参加いただけるような工夫もしていきたいと考えています。 

 



２月度環境イベント 

＜ＳＤＧｓにつながるエシカル消費＞ 

※エシカルという言葉は、まだまだ知られて
いないようです。 

 ＭＳＣやＦＳＣは知らず知らずのうちに購入

しています。「あら、これもそうだったんだ」

と生協の商品には多いです。レイン

フォレストは、カエルのマークが 

かわいらしいので、気になって 

意識して買っています。コーヒー

とチョコです。 

 商品を購入する際にマークについて、あまり気

にすることがありませんでしたが、直接的な 

とりくみに参加できなくても買い物を通じて

間接的に協力できることがあることに気がつ

けてよかったです。 

 カタログを見る楽しみが増え

ました。子どもも商品のマー

クを発見するのを喜んでいま

す。エシカルやＳＤＧｓの 

絵本も借りて読んでいます。

興味がわいたようです。 

 日頃からできるだけ環境に配慮されたものを

購入するように心がけています。購入したもの

をどう使うかも考えて無駄を少なくする努力

もしています。 

 コロナ禍で世界中のさまざまな格差が、また 

広がっています。今、毎日の食事に困っている

わけではない自分はエシカル商品を応援する

責任があると思います。 

 最近マークの付いた商品をよく見かけます。 

消費者としてＳＤＧｓ達成に貢献したいけど、

地域と社会のためにどれをえらんだらいいの

か迷ったとき、ひとつの手助けになると感じま

す。 

 エシカル消費はあまり聞かれない言葉です。 

環境に配慮した生産や取り組みはこれからも

とても大切だと思います。意識して利用したい

と思います。 

 ＳＤＧｓという名前は、聞いたことがありまし

たが、今回表示されているマークは意識してみ

たことがなかったので、調べてみました。  

ＦＳＣ認証は紙パックの飲料やノートで見ま

した。今後も環境を大切にするためにマークを

意識して探し、購入したいと思いました。 

 エコファミリーに参加するようになって商品

についているエコラベルなどのマークに目が

行くようになりました。できる限り利用してい

きたいと思います。 

 地元のものや、フェアトレード商品を買うなど

していましたが、認証ラベル・マークも気に 

して購入するようにしていきたいです。 

 最近、よくＳＤＧｓのポスターやマーク、バッ

ジをよく見かけます。我家もＭＳＣマークの 

魚類を中心に購入しています。皆が少しずつ 

でもこの活動に参加すると良いですね。 

 記載のＱＲコードでチェックしてみたら、日頃

買っていた商品が対象になっていました。「コ

ーヒーバッグ」には、ＦＳＣとレインフォレス

トの二種類のマークが！生協商品を使ってい

れば、知らないうちにＳＤＧｓ活動に参加して

いることになるのですね。 

 以前は、全く知らなかったですが、

話を聞きに出かけたり、商品を 

見る意識がかわりました。先日も

スーパーでＭＳＣ認証の「ちくわ」

を発見。つい買ってしまいまし

た。バナナやティッシュ等々、

いろいろある事に気付いていま

す。 

 リサイクル商品を日頃から使うようにしてい

ますが、今回はＭＳＣ、ＦＳＣ認証やレインフ

ォレストアライアンス認証など、より深く学ぶ

ことができました。もっとマークに関心を持っ

て商品選びをしたいと思います。 

 

「生物多様性＆季語」のテーマ 
＜シロバナタンポポ＆クロヤマアリ＞ 
 
※オオバン…見つけるのが少し難しかったよ

うです。 
 
※ヤブツバキ…子どもの頃、蜜を吸ったとい

う方が何人かみえました。 
 

＜オオバン＞ 

 伊勢トピア裏の池で見つ

けました。他の種類の水

鳥もたくさんいました。 

 近くの溜池ともう少し離れた両ヶ池でも見る

ことができました。 

 坂内川の五曲橋の近くでオオバンが泳いでい

ました。黒い体なのでよくわかります。 

 オオバンは、カモより少し大きな黒っぽい鳥の

ことかな？車の中からちらりと見ただけなの

で。 

 

＜ヤブツバキ＞ 

 家に咲いているのがヤブ椿だと思います。山

で拾ってきた枝を挿し木にしたのが大きくな

り（30 年以上経つ）枝

をカットばかりしている

ので花もあまり付きませ

んが大きな花弁で色も真

っ赤で綺麗です。手入れ

が大変になってきました。 

 ヤブツバキは、よそ様のお庭でよく見かけま

す。市の花だからかな。 

 椿油を毎日使っています。この椿の種から 

取れるんですね。 

 主人が散歩していた公園で赤いツバキが咲い

たそうです。私は、さざんかよりツバキが好

きです。 

 子どもの頃、花を取って、がくのあたりを吸

ったことがありました。 

 冬場の花が少ない時に春を感じるような花で

すね。 

 我が家に沢山植えられています。ツヤツヤの

葉もとても美しく、ツバキの花の色とコント

ラストがステキです。子どもの頃は、蜜をよ

く吸っていたことを思い出して懐かしくなり

ました。 

 町内の神社清掃でお社の裏山

に咲いているのを見つけまし

た。「油」「媒染液」など、昔か

ら暮らしに役立っているので

すね。エライなぁ～と拍手です。 

 実家のみかん畑に風よけで、ぐるりと植えて

あります。60 年位前ですが、椿の実を拾い 

集め、椿油に絞ってもらいに行った思い出が

あります。花言葉どおり、気取らないすっき

りと上品な花で大好きです。 

 いつも通る道端に多く繁っています。濃い 

厚めの葉と赤色の花のどっしりとした感じが

します。 

 田舎の家なので屋敷内に色々なものが植えら

れています。ヤブツバキも１本植えてあり、

毎年、赤い花を咲かせています。 

 ずっと寒椿だと思っていましたが、いわゆる

ツバキはヤブツバキなんだと今回初めて知り

ました。寒い時期に映える赤が素敵な花です

ね。 

 庭にツバキの木が 5 本あります。６才の孫は

落ちた花を拾ってままごと遊びを楽しみまし

た。私は実の入っているカラを拾ってリース

作りに利用しました。 

 実家の近くで見ますが花びらだけでなく花が

ボトッと音がしてそのまま落ちるのでびっく

りします。 

 実家の近くの薬師堂に咲いていました。まだ

まだ咲いていない木もあり、日当たりによっ

て咲く時期が異なり自然を感じます。小さい

頃から見ていたツバキなので愛着のある花で

もあり、これからも大切に見守っていきたい

木と葉と赤い花です。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

環境活動にご参加いただき

ありがとうございます。 

「生物多様性＆季語」の「ヤ

ブツバキ」について、子ども

の頃、蜜を吸ったとのコメン

トがいくつかありましたが、

私も子どもの頃、つつじや桜

の蜜を吸っていたことを 

懐かしく思い 

出しました。 

 町内会の高齢者サロンは、月１回感染予防を

しながら続けています。皆さんが大好きな歌

や体操はまだ控えて、静かに脳トレプリント

や手芸、工作などやっています。材料は、 

手持ちの洋服・和服の生地、小物、ご近所の

大工さんより頂く、ヒノキ端材などを再利用

しています。一人ではおっくうな手仕事も 

みんなですすめると出来るものだと喜んでい

ます。 

 なんでもおたよりコーナー 

を読み、はっとさせられま 

した。今流行の断捨離に 

ハマっていたのですが、 

大切なことは工夫して 

リサイクルするであったりひとつひとつのモ

ノを愛用することなんだなと改めました。 

 孫とお絵かきをする時のために裏白の紙は常

にまとめて貯めています。昨年のカレンダーの

紙も数字の部分を切り取って遊びカードに使

ったり、物を有効に使うことで孫と楽しい時間

を過ごしています。 

 太陽光発電を設置しています。今年に入り、

光熱費の金額、使用量を昨年度の数値と共に

検討。日中の発電を 

昨年以上に使用しようと、 

ＩＨ電磁調理器を購入、 

発電している日中に湯沸し、 

調理することにしました。 

今年度、継続してガス、電気の数値を昨年度

と比較していくつもりです。 

 子どもが小学校でＳＤＧｓの事を学び色々考

えています。家族で色々話し合い、できるこ

とからやって行きたい。名古屋でジョギング

をしながら町のゴミを拾う！というイベント

が行われるようですが、出来ることなら近く

で参加したいです。三重県では計画ないので

しょうか。 

 2018年の夏から我が家のＣＯ２貯金の記録

をつけています。毎年１月の電気、ガスの使

用量が多く、毎回原因を探って減らそうとす 

       るのですが、今年はどうも 

       温室の暖房に多く使ったよう 

       です。人の暖房は薪ストーブ 

       で節約したのですが、全体量 

       がなかなか減らせません。 


